

LA CHAPELLE-BLANCHE

Coopération avec le Mali : l'Arcade poursuit ses projets de développement



Les correspondants maliens d'Ouéto. Photo DR

À l'heure du confinement, l'Arcade, une ONG au service de la coopération décentralisée entre la France (communes de Pontcharra, Valgelon-La Rochette, La Chapelle-Blanche, Le Cheylas, Crêts en Belledonne, Saint-Maximin, Barraux) et le Mali (région de Sikasso), maintient son activité. En passant par le blog de l'école, les échanges scolaires se traduisent par des courriers entre les écoliers chapelains et leurs correspondants maliens du village d'Ouéto à Benkadi, l'une des communes maliennes engagées aux côtés de l'Arcade. « Nous avons aussi mis en place une chronique hebdomadaire que les écoles, notamment celle de La Chapelle-Blanche, transmettent à leurs élèves, pour les distraire de leur quotidien ! Il s'agit de photographies et de courtes vidéos qui retracent chaque semaine une activité de la vie quotidienne au Mali : la lessive, la corvée d'eau ou le maraîchage », explique Valérie Gehin, déléguée générale à la coopération décentralisée à l'Arcade. « Au Mali, les premiers cas de Covid-19 ont été identifiés fin mars à Bamako. Le gouvernement malien sensibilise sur les mesures barrières et a instauré des règles telles que la fermeture des écoles, l'interdiction des rassemblements de plus de 50 personnes et le couvre-feu dans les grandes villes », poursuit la déléguée. À Dembela, les salariés de l'Arcade ont reçu des consignes plus strictes pour lutter contre la propagation du Covid-19 en relayant les messages de sensibilisation à l'égard de la population locale. Outre le lien avec les écoles, l'Arcade prépare trois événements (assemblée générale le 17 mai à Villard-Sallet, participation au marché des continents à Chambéry du 12 au 14 juin et méchoui le 26 juin à la Chapelle Blanche). En cours de fabrication au Mali, des sacs à pain en tissu malien seront vendus sur le Val Gelon. Dans les quatre communes maliennes (Tella, Dembella, Benkadi et Blendio), les projets de développement continuent sur le volet économique, promotion féminine, santé en accompagnant les communes.